

fut commis quelque part à Meteghan. A 17 ans, en 1889, il entra au Collège de Memramcook—l'oeuvre d'un Canadien, comme l'on sait, le célèbre Père Lefebvre—chez les Pères de Sainte-Croix. En 1891, "quand le bon M. Guay—écrivit l'abbé Dugas—curé de la Pointe-de-l'Eglise (Church point), sacrifiant sa vaste paroisse, l'offrit à Mgr l'archevêque d'Halifax pour y établir une communauté et un collège pour les Acadiens, le jeune Leblanc repassa la baie de Fundy, quitta Memramcook pour le nouveau collège de la paroisse-mère de la baie — la paroisse du saint abbé Sigogne, le *Vieux Prêtre* comme on disait... Et c'est ainsi qu'après avoir étudié sous les Pères de Sainte-Croix, Mgr Leblanc a étudié aussi sous les Eudistes. En 1895, il entra au Grand-Séminaire d'Halifax, et, le 29 juin 1898, il recevait l'ordination sacerdotale des mains de feu Mgr O'Brien. Il fut vicaire à Meteghan de 1898 à 1901, curé à Calédonia de 1901 à 1906, curé de Salmon River de 1906 à 1907, et enfin curé de Saint-Bernard-de-Weymouth, sa paroisse natale, de 1907 au 2 août 1912, date de son élection au siège épiscopal de Saint-Jean.

Le diocèse de Saint-Jean, qui existe depuis 1842, possède 1 collège, 9 couvents, 93 églises et 38 paroisses. Il compte en chiffres ronds 58 mille catholiques, dont environ 30 mille de langue anglaise et 28 mille de langue française.

Mgr Leblanc a pris pour devise cette parole de paix, qui résume toute la doctrine chrétienne: *In omnibus caritas*, ce que l'on peut traduire au sens large: *En tout et à tous la charité!* Que le Dieu de toute charité le guide donc et le conserve longtemps à l'affection de tous ceux qui aiment en lui la fière et noble Acadie! "Gloire soit par lui à l'Acadie et à ses fils; qui ont souffert... et à ses prêtres qui ont été les artisans de sa survivance et de son triomphe!"

L'abbé ELIE-J. AUCLAIR.